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В СПК «Нива» продолжается уборочная 
страда 

Механизаторы предприятия на современных комбайнах убирают пшеницу и лен

Для руководителя 
сельхозкооператива Кали Капарова 
это уже 28-я уборочная кампания. 
Каждый год Кали вместе 
с сыновьями, коллективом СПК 
с ранней весны до поздней осени 
трудятся в полях, складах 
и в конторе предприятия. Все для 
того, чтобы вырастить хороший 
урожай и развивать кооператив. 

Год от года Кали как мудрый руко-
водитель внедряет новые технологии, 
приобретает технику, не первый год он 
сотрудничает со специалистами Госу-
дарственного аграрного университета 
Северного Зауралья, а также экспери-
ментирует с сортами и культурами. А еще 
Кали Капаров подмечает успешный опыт 
соседей - аграриев Казахстана, чьи поля 
находятся рядом с СПК «Нива».

- Три года назад решил попробовать 
выращивать пшеницу твердых сортов, - 
говорит Кали. - В совхозе Налобино, что 
с нами по соседству, давно и успешно 
ее сеют. Я подумал, расстояние всего-то 
двадцать километров и у нас она тоже 
вырастет. Приобретал семена в Казах-
стане, начинал сеять пшеницу твердых 
сортов на 100 гектарах. Уже в первый 
год ее урожайность и стекловидность 
были хорошими. И покупатели сразу на-
шлись, приехали из Омска, всю пшеницу 
забрали. 

Посевная площадь в СПК «Нива» состав-
ляет 2600 гектаров. Пшеница занимает 
большую часть полей - 1600. На 450 гек-
тарах посеяна пшеница твердых сортов, 
на остальных полях - мягких. Также в СПК 
сеяли ячмень на 585 гектарах и лен на 370 
гектарах. В закрома на сегодня засыпано 

3356 тонн зерна. Убрано 66,4 процента 
посевной площади при средней урожай-
ности 22,5 центнера с гектара. 

- Треть пшеницы - твердая, но полно-
стью на нее перейти не рискую, - отме-
чает Кали Капаров. - Так при прошлом 
засушливом лете показатели ее были 
отличные. Стекловидность - 64. Но учиты-
вая наши непростые погодные условия, 
есть риск, что пшеница не успеет вся 
созреть. Нынешний год с обильными 
осадками плохо сказался на стекловид-
ности пшеницы. Поэтому есть сомнения, 
как буду реализовывать. Посмотрим, что 
покажут анализы. Сын должен их в Омск 
увезти. Однако ее урожайность в этом 
году хорошая и на порядок выше мягкой, 
практически по 40 центнеров с гектара. 
Стоимость твердой пшеницы в два раза 
выше обычной. На большей части полей 
урожайность пшеницы в среднем идет 
23-25 центнеров с гектара.

Руководитель СПК «Нива» отмечает: в 
этом году зерно идет влажное, порядка 
18-20 процентов. Пшеница с полей от-
правляется на сушилку, а затем засыпа-
ется в склады. В уборке задействованы 
три комбайна, на отвозке зерна - четыре 
КамАЗа. Нынче Кали Капаров приобрел 
новый комбайн «Полесье». 

- Четвертый год мы сеем лен, начинали 
тоже с небольшого объема посевных 
площадей, - говорит Кали Капаров. - В 
прошлом году льна было 270 гектаров, 
нынче на 100 гектаров больше. Лен 
идет на масло и на рынке востребован. 
Мы отправляем его в Курган. Все наши 
смелые эксперименты с культурами, а 
также продуманная работа с землей для 
того, чтобы кооператив жил, развивался, 
а люди трудились и получали заработную 

плату. Четыре года назад как раз была 
непростая ситуация: кредиты и низкая 
цена на мягкую пшеницу. Тогда старший 
сын и посоветовал мне выращивать лен. 
Один из соседей из Курганской области 
им давно занимается. Посмотрели, спрос 
есть и цена на лен высокая. В тот год мы 
благодаря его продаже удержались на 
плаву. По 55-60 рублей за килограмм 
сдавали его, лен был дороже пшеницы 
в 4-5 раз. Тогда же стали заниматься и 
пшеницей твердых сортов. Она ценится, 
из нее производят макароны. 

На протяжении многих лет коллектив 
СПК «Нива» небольшой, но стабильный. 
Здесь трудятся сыновья Кали Капарова и 
порядка шести постоянных работников. 
Проблема с кадрами есть, она сохраняет-
ся не первый год. Поэтому на время по-
севной и уборки кооперативу приходится 
временно нанимать людей. 

- С отцом я работаю с 2005 года, - гово-
рит Каир Капаров. - Всю технику освоил 
за эти годы. И в посевную, и в уборочную 
тружусь в полях. В этом году на новом 
комбайне. Двигатель у него мощный, жат-
ка шестиметровая, что позволяет идти 
по полю с хорошей скоростью. Убирал 
на нем пшеницу твердых сортов. Зерно 
идет отличное, урожайность выше 40 
центнеров с гектара. 

Кали Капаров всегда ведет дневник 
сельскохозяйственного года, где распи-
саны все поля СПК «Нива», есть отчет по 
каждому дню, где и что было убрано. Так 
накануне следующей посевной кампании 
Капаров может четко спланировать весь 
ход работ. Сегодня в хозяйстве продолжа-
ют уборку пшеницы и льна.

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото Виктора Шмидта 

Уважаемые жители региона 
старшего поколения!

Дорогие земляки!
1 октября традиционно отмечается 

Международный день пожилых людей. В 
этом году, в 80-летний юбилей Тюменской 
области, много добрых и теплых слов ска-
зано в адрес наших ветеранов. Они внесли 
огромный вклад в социально–экономи-
ческое развитие региона. Многие дости-
жения, которыми мы гордимся и сегодня, 
созданы талантом и трудом, мужеством и 
стойкостью людей старшего поколения.

Нет ничего важнее крепкой многопо-
коленной семьи, в которой есть и дети, и 
бабушки, и дедушки. 

Уважаемые земляки старшего поколе-
ния – вы наши наставники и учителя. В Год 
семьи хочу отметить вашу особую роль в 
укреплении патриотизма, традиционных 
семейных ценностей и воспитании под-
растающего поколения. Находясь на за-
служенном отдыхе, вы и сегодня активны, 
а ваши мудрость и богатый жизненный 
опыт востребованы обществом. Вы вы-
двигаете общественные инициативы, 
реализуете важные социальные проекты, 
в том числе связанные с поддержкой 
участников специальной военной опе-
рации и членов их семей. Спасибо вам за 
труд, за вашу любовь к Отечеству. Пусть 
каждый день вашей жизни будет наполнен 
радостью и счастьем.

Желаю всем крепкого здоровья, долго-
летия и благополучия!

Александр МООР,
губернатор Тюменской области

Уважаемые жители 
Бердюжского района! 

Традиционно 1 октября в России отмеча-
ется Международный день пожилых людей. 
В этот день мы отдаем дань уважения пред-
ставителям старшего поколения, трудом 
которых строился и развивался наш район!

Дорогие наши ветераны, наставники и 
старшие товарищи, за вашими плечами 
большая жизнь. Вы являете собой живую 
связь времен и поколений. Ваши знания 
и богатейший опыт особенно важны в со-
временных условиях, когда наряду с ини-
циативой молодых требуется жизненная 
мудрость старших!

Вы являетесь хранителями моральных 
ценностей и традиций, опорой и верными 
помощниками для детей и внуков. Вызы-
вает уважение к вам активное участие в 
общественной и культурной жизни района.

Искренне желаю всем здоровья, бодро-
сти духа, успехов, благополучия и счастья! 
Пусть ваша жизнь будет светлой, напол-
ненной только приятными событиями и 
пусть всегда с вами рядом будут любящие 
и заботливые дети, внуки и друзья.

Александр ХУСНУЛИН, 
глава Бердюжского района

Дорогие ветераны войны и труда, 
уважаемые пенсионеры!

Примите самые искренние 
поздравления 

с Международным днем пожилых 
людей!

Работая, или находясь на заслуженном 
отдыхе, вы даете нам важнейшие уроки 
жизни, добра и справедливости, учите 
нести ответственность за свои дела и 
поступки. Вы всегда верили в лучшие 
времена и учили нас этому. Мы гордим-
ся вами и преклоняемся перед вашим 
мужеством и стойкостью, которые вы 
сохраняете и в настоящее время. В этот 
добрый день хочу пожелать вам здоровья 
и долголетия, сил и терпения. Пусть дети 
и внуки вас только радуют, солнечных 
дней и хорошего настроения!

Владимир УЛЬЯНОВ, депутат 
Тюменской областной думы,

член фракции «Единая Россия»
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ПОМНИМ И ХРАНИМ 

Патриоту родного края и руководителю с большой буквы

Открытие памятной доски Петру Максимовичу Неймишеву – значимое событие

20 сентября в Бердюжье 
открыли памятную 
мемориальную доску 
Почетному гражданину 
Бердюжского района, 
заслуженному строителю 
России, депутату районной 
и сельской дум Петру 
Максимовичу Неймишеву.

В торжественном меропри-
ятии приняли участие глава 
района Александр Хуснулин, 
руководители организаций 
и учреж дений райцентра, 
земляки, кто не один год тру-
дились вместе с Петром Мак-
симовичем.  Они делились 
воспоминаниями о том вре-
мени, говорили о том, каким 
руководителем и человеком 
был Петр Максимович. 

Петр Неймишев родился 
23 июля 1948 года в селе За-
рослое Бердюжского района 
в крестьянской семье. Отец 
Максим Яковлевич был фрон-
товиком, коммунистом. После 
войны долгое время рабо-
тал председателем колхоза. 
Мама Федосья Артемьевна 
всю жизнь проработала на 
ферме телятницей, дояркой, 
и только перед пенсией пере-
шла в школу. Уже с шести лет 
Петру приходилось работать в 
поле на сенокосе, выполнять 
другую работу по хозяйству. 
В 7 лет он пошел учиться в За-
рословскую 8-летнюю школу. 
В 1963 году в 16 лет началась 
взрослая самостоятельная 
жизнь Петра Неймишева в 
городе Петропавловске в ме-
ханическом техникуме, где 
он получил специальность 
техника-с троителя.  Перед 
глазами всегда стоял пример 
отца, который приобщал его к 
строительному делу, учил тому 
и как полы настилать, и дерево 
обтесать по всем правилам 
плотницкой науки, и кирпич 
положить так, как надо. С то-
пором в руках Петр постигал 
отцовскую науку, следовал 
его советам. После окончания 
техникума до армии работал 
по распределению в Северном 
Казахстане. Служил в городе 
Свободный на Дальнем Вос-
токе, где продолжал полу-
чать опыт техника-строителя 
на военных объектах. Потом 
был город Хабаровск, где он 
работал мастером, прорабом, 
начальником участка. И вот в 
1970 году вернулся в родное 
село, в котором двадцать лет 
строил коровники, телятники, 
склады, силосные траншеи и 
жилье в совхозе «Южный» в 
должности строителя, про-
раба, заместителя директора. 

С 10 марта 1988 года Петр 
Максимович возглавил кол-
лектив бывшей Бердюжской 
МПМК-450, затем генеральный 
директор ОАО «Бердюжьеа-
грострой». 

Заступив на должность на-
чальника Бердюжской МПМК-
450, Петр Неймишев принял 
отстающее предприятие со 
слабой материальной базой и 
долгом по зарплате. Наверное, 
непросто было Неймишеву в 
считанные месяцы вывести 
ПМК в число передовых стро-
ительных предприятий – не 
только по области, но и по 
России. Но гораздо сложнее 
было удерживать однажды 
взятую высоту на протяжении 
многих лет. 

На торжественном мероприятии присутствовали коллеги Петра Максимовича, земляки, 
друзья, кто его хорошо знал и работал под его началом

Открытое акционерное об-
щество «Бердюжьеагрострой» 
образовалось на базе Бердюж-
ской МПМК-450 в 1993 году. 
Пережито немало событий 
– неплатежи и пресловутый 
бартер, почти полное зати-
шье в строительстве и общий 
раздрай в стране. Приходи-
лось искать работу, набирать 
объекты не только в родном 
Бердюжском, но и во многих 
соседних районах области. Ка-
занское и Аромашево, Юрга и 
Голышманово – везде потруди-
лись бердюжские строители, 
возводя новые школы, жилые 
дома, производственные по-
мещения.

На глазах преображался и 
Бердюжский район – в зна-
чительной степени благода-
ря усилиям коллектива ОАО 

«Бердюжьеагрострой» и его 
неугомонного, энергичного 
руководителя. В канун 2007 
года в Бердюжье был введен 
в эксплуатацию районный 
Дом культуры на 400 мест. 
Капитально отремонтированы 
Полозаозерский, Окуневский, 
Пегановский культурно-до-
суговые центры, Бердюжская, 
Ис тошинск ая,  Окуневск ая 
школы. В конце 2007 года 
сданы в эксплуатацию 16-квар-
тирные жилые дома в Голыш-
маново и Бердюжье. Был по-
строен дорожный комплекс 
на федеральной автотрассе с 
кафе, заправочной станцией 
и кемпингом. 

В 2008 году ОАО «Бердюжье-
агрострой» сдало в эксплуата-
цию сразу две новые школы 
– в Бердюжье на 360 мест и 

в Зарослом – на 120. Сдела-
но немало: капитальный ре-
монт Окуневской и Уктузской 
средних школ, строительство 
30-квартирных жилых домов 
в Бердюжье и Голышманово, 
16-квартирников в Голышма-
ново и Казанском, строитель-
ство церкви в Казанском. 

К родному селу Зарослое, 
где родился и вырос, где мо-
гилы родителей, у Петра Мак-
симовича на всю жизнь сохра-
нилось трепетное отношение. 
Замечательным подарком жи-
телям Зарослого стала новая 
школа, просторная и красивая. 
А данью памяти – часовня на 
кладбище, которую выстроил 
здесь Неймишев. 

Ежегодно росли объемы ос-
ваиваемых акционерным об-
ществом капиталовложений. 

В  «Бердюжьеагрос трое» 
трудилось порядка 250 по-
стоянных работников. Петр 
Максимович был постоянным 
активным деловым партнером 
центра занятости населения. 
От его предприятия люди учи-
лись и получали работу. Были 
востребованы каменщики, 
сварщики и другие строитель-
ные специальности. Работали 
в ОАО «Бердюжьеагрострой» 
и молодые специалисты-стро-
ители.

Петр Максимович Нейми-
шев был патриотом родной 
земли, Бердюжского района. 
Ему было не все равно, ка-
кими будут возводимые его 
предприятием здания, как они 
впишутся в архитектурный ан-
самбль села. Как в ходе нового 
строительства, так и при ре-
конструкции зданий использо-
вались новейшие материалы и 
технологии. Благодаря этому 
здания отличались не только 
комфортом, но и красотой, со-
временностью отделки. 

Предприятие «Бердюжьеа-
грострой» было всегда в числе 
постоянных спонсоров район-
ных мероприятий. Активная 
жизненная позиция опреде-
лила участие генерального 
директора «Бердюжьеагро-
строя» в общественной жизни 
района и села. 

Вместе с женой Людмилой 
Александровной Петр Макси-
мович вырастил двух дочерей, 
радовался внукам. 

- Я много лет проработал под 
руководством Петра Максимо-
вича, - рассказал Валерий Ма-
лышев. – Он был и мне, и всему 
коллективу как наставник и 
как друг. Столько прекрасных 
зданий было построено нашим 
предприятием, под контролем 
мудрого директора. Открытие 
памятной доски – значимое 
событие не только для района, 
для всего региона, на благо 
которого всегда трудился Петр 
Максимович. Это дань памяти 
и уважения патриоту родного 
края и человеку с большой 
буквы. 

Александр Кондратьевич 
Гартунг много лет был главным 
врачом Бердюжской районной 
больницы. Он хорошо знал 
Петра Максимовича, сотруд-
ничал с ним по работе, в про-
блемных ситуациях обращался 
к Неймишеву, он никогда не 
отказывал в помощи. 

- Петр Максимович был от-
зывчивым человеком, - отме-
тил Александр Кондратьевич. 
– Грамотным руководителем 
огромного предприятия. В 
непростое время он поднял 
отсталое предприятие, соз-
дал сплоченный коллектив, в 
котором были добрые тради-
ции – праздники и подарки 
для детей на Новый год. Он 
строил школы, Дома культу-
ры, жилые дома, приемное 
отделение и хирургический 
корпус Бердюжской больни-
цы. Петр Максимович помогал 
и поддерживал всех в трудной 
ситуации, был человеком сло-
ва, никому не отказывал. Он 
был для всех нас примером 
честности и порядочности, о 
нем нужно рассказывать мо-
лодежи и подросткам. Чтобы 
знали и чтобы помнили.

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото Виктора Шмидта
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здоровья»
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СПОРТ

Болеем за наших: Бердюжские 
волейболисты вышли в полуфинал В Бердюжском районе 

работает «Автопоезд 
здоровья». В его составе - 
флюорограф, мобильная 
стоматологическая 
установка и кабинет раннего 
выявления заболеваний.

В составе медицинской бри-
гады: врач-стоматолог, фель-
дшеры, рентгенлаборанты, 
медицинские сестры, акушерки. 
У жителей будет возможность 
пройти комплексное обследо-
вание, сдать анализы, пройти 
флюорографию и вылечить 
зубы.

Медицинская бригада будет 
передвигаться по территории 
района по утвержденному гра-
фику:

1 октября – с. Бердюжье, д. 
Гагарина

2 октября – с. Мелехино, д. 
Крашенева

3 октября – с. Пеганово
4 октября – с. Окунево

7 октября – с. Уктуз
8 октября –с. Зарослое

9 октября – с. Истошино
10 октября – с. Полозаозерье
11 октября – д. Старорямово.

Не пропустите автопоезд здо-
ровья! Сохраните график себе и 
поделитесь с соседями.

Жанна СТРИЖАК, 
пресс-служба 

ОБ № 4 (г. Ишим)

Новые успехи 
юных театралов 

29 сентября в Ишиме 
состоялся международный 
конкурс культуры 
и искусства «Феерия 
талантов». Участие в нем 
приняли талантливые 
ребята из разных районов 
и городов Тюменской 
области. 

Воспитанники вокальных, 
танцевальных кружков Домов 
творчества, Домов культуры 
и школ искусств демонстри-
ровали свои таланты в разных 
номинациях. 

Учащиеся отделения теа-
трального искусства детской 
школы искусств «Гармония» По-
лина Смирнова и Егор Заваруев 
(класс преподавателя Оксаны 
Дмитриевны Мирасовой) при-
няли участие в этом конкурсе 
в номинации «Художественное 
слово».

По итогам выступлений Поли-
на и Егор награждены диплома-
ми лауреатов третьей степени. 
Поздравляем ребят и педагога 
Оксану Дмитриевну с победой, 
желаем успехов и новых твор-
ческих побед. Также в рамках 
конкурса ребята приняли уча-
стие в акции «Письмо солдату».

Юлия МИХАЙЛОВА 

ПОГОДА

В регионе продолжается 
чемпионат среди городов 
и районов Тюменской 
области по волейболу среди 
мужских команд. В этом году
соревнования посвящены 
80-летнему юбилею региона. 
 

Торжественное открытие этих 
соревнований и первые матчи 
прошли на центральном стади-
оне села Бердюжье. В первом 
туре играли три сборные: из 
Бердюжского, Казанского и 
Абатского районов. Бердюжские 
волейболисты первые два матча 
прошли уверенно и выиграли 
их. 

- Чемпионат проводится еже-
годно, представлены 26 команд 
из муниципальных образова-
ний региона. Наша команда 
участвует в этих состязаниях 
четвертый год. В предыдущие 
годы бердюжские волейболисты 
занимали четвертое место, и до 
бронзы им всегда не хватало 
немного удачи, - рассказывает 
Александр Руденко, наставник 
сборной Бердюжского района, 
руководитель районной феде-
рации волейбола. - В первом 
туре, несмотря на победы, в 
целом был недоволен качеством 
игры ребят. Не было сыгранно-
сти, отсутствовал прием. У кого-
то из волейболистов прежние 
травмы не давали выступать в 
полную силу. Но мы работали 
над формой, тренировались. 
Во все дни соревнований мы 
болеем и поддерживаем наших 
ребят на площадке. 

Второй тур чемпионата со-
стоялся в минувшие выходные 
в Ялуторовске. Наши волейболи-
сты в первый день провели два 
матча: с командами Вагайского 
района и города Ялуторовска. У 
первых наши ребята выиграли 
со счетом 2:0, у вторых - со сче-
том 2:1. Победная серия матчей 
позволила нашим спортсменам 
занять в своей группе первое 
место. Во второй группе играли 
между собой сборные городов 
Тобольска, Заводоуковска, а 
также Казанского района. Здесь 
первое место в группе занял За-
водоуковск, второе – Тобольск, 
ребята из Казанского стали 
третьими и выбыли из текущих 
соревнований. 

- По итогу мы вышли на сбор-
ную Тобольска, с которой игра-
ли во второй день этого тура 
соревнований, - продолжает 
Александр Федорович. – Борьба 
шла уже за выход в полуфинал, 
лучшую четверку команд чем-
пионата. Поначалу матч шел по 

Сборная Бердюжского района по волейболу

На площадке идет упорная борьба за каждый мяч

нашему сценарию: мы уверенно 
вели в двух партиях. Потом удача 
от нас отвернулась и две партии 
мы отдали сопернику. В пятой, 
решающей партии, ребята со-
брались и показали свой харак-
тер, волю к победе и вырвали 
у тобольских волейболистов 
победу со счетом 18:16. При 

Бердюжские волейболисты в каждом матче настроены 
на победу
этом на площадке было шесть 
человек, это вся команда. Не 
было никого на замену. Но на-
строй ребят было не сломить, 
они шли вперед, несмотря на 
усталость, боролись за каждый 
мяч до последних секунд. Здесь 
команда выложилась, молодцы, 

показали свой характер. 
В составе волейбольной ко-

манды Бердюжского района 
выступали Алексей Розуваев, 
Сергей Тугозвонов, Анатолий 
Медведев, Максим Кривоще-
ков, Андрей Бухвастов, Сергей 
Кирсанов, Александр Шубин и 
Федор Руденко.

- В основном второй тур чем-
пионата мы играли вшестером, 
без замен, - отмечает Александр 
Руденко. – Но в первый день нам 
здорово помог на площадке 
Александр Шубин. Он судил дру-
гой матч и смог сыграть только 
второй тайм. На второй день 

приболел Сергей Кирсанов, его 
заменил в команде Федор Ру-
денко. Парни все молодцы, бо-
ролись за престиж района! Были 
единой командой. Конечно, если 
в качестве игры я вижу недочеты 
ребят, но их дух, сплоченность, 
самоотдача решили все, и мы по-
бедили. За четыре года сборная 
Бердюжского района в третий 
раз выходит в полуфинал чемпи-
оната, это значимое достижение. 

Полуфинальные игры чемпи-
оната среди городов и районов 
Тюменской области по волей-
болу среди мужских команд 
состоятся 5 и 6 октября в селе 
Мальково Тюменского района. 
Сборная Бердюжского района 
будет играть с командой города 
Тюмени. Также в полуфинале 
играют сборные Тюменского 
района и Ялуторовска. 

- Нас ждут матчи с сильными 
соперниками – городскими ко-
мандами, - говорит Александр 
Руденко. – Победить их будет 
непросто, но будем играть и 
бороться до последнего. 

Затем у волейболистов старту-
ет клубный чемпионат области, 
в котором бердюжская сборная 
выступает в первой лиге. Здесь 
представлены также дружины 
из городов области, и только 
два района - Бердюжский и 
Упоровский. 

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото автора  

и из архива команды
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ИП Высоцких В.С. реализует: металлочерепицу, профна-
стил, сайдинг, доборные элементы, утеплитель, профили, 

столбики, НКТ 60, 73, гвозди, пену и т.д. 
Тел.: 8-908-879-76-78.

Поздравляем любимую жену, маму, бабушку и сестренку 
Лену Ахунову БАРИЕВУ с 60-летним юбилеем!
Желаем крепкого здоровья, женского счастья, семейного 
                       благополучия, душевного тепла и долгих лет жизни!
С любовью - муж, дети, внуки и все родные (Нефтеюганск, 

Тюмень, Набережные Челны, Башкортостан)

                            
 

В школах Бердюжского района идут мероприятия 
в рамках месячника безопасности

БЕЗОПАСНОСТЬ 

Закупаем мясо.
Дорого.

Помощь в забое.
Без скидок.

Тел.: 8-963-008-44-88, 
8-992-424-44-77.

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
СКИДКИ. РАССРОЧКА. 

МОНТАЖ. Ограничитель в пода-
рок! Гарантия качества. 

СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА. 
Т.: 8-902-815-06-94. 
(Главный - Сергей).

«Новогодний Розыгрыш от РФК. 
Оформи любой продукт в нашей компании (Путевка, 

страхование ипотеки, ОСАГО, жд/авиабилеты и др.) с 16 
сентября по 20 декабря и участвуй в розыгрыше 40 литров 

бензина, сертификатов на скидку и другие призы. 
Подробнее: по адресу с. Бердюжье ул. Кирова д. 2 каб. 1,

тел: 8-904-461-73-73

Классный руководитель и учащиеся 11 класса Истошинской СОШ 
выражают глубокое соболезнование Григорьевой Алисе и всем 
родным и близким в связи с трагической смертью

ГРИГОРЬЕВА Дмитрия Викторовича.
Скорбим вместе с вами.

Семьи Скипиных и Никитиных выражают искреннее соболезно-
вание родным и близким в связи со смертью брата, дяди, друга

МЕЛЬНИКОВА 
Виталия Сергеевича

Комитет АПК Администрации Бердюжского района выражает 
глубокое соболезнование родным и близким в связи со смертью

МЕЛЬНИКОВА Виталия Сергеевича
Скорбим вместе с вами.

Выражаем сердечную благодарность за помощь в организации 
похорон нашего дорогого отца, деда, прадеда Мельникова Виталия 
Сергеевича. Отдельно благодарим коллектив Бердюжской районной 
больницы и руководителя Рыхлицкую Елену Александровну, со-
трудников ООО «Ермак», руководителя Куркова Олега Николаевича, 
коллектив кафе «Успех». Спасибо всем тем, кто разделил с нами горечь 
утраты в дни скорби и прощания с нашим любимым человеком.

Дети, внуки, правнуки.

Дорогие ветераны, уважаемые представители старше-
го поколения, примите поздравления с международным 

Днем пожилых людей!
Поздравляю всех тех, чьи виски украшены сединой, но сердца 

и характер по-прежнему прочнее любого алмаза. Пускай ваши 
годы будут не в укор вам, а в пример для молодых людей. Вы 
для нас всегда являетесь бесценным кладезем мудрости, науки 
и опыта. Желаем, чтобы здоровье еще долго позволяло вам жить 
активной и разносторонней жизнью. Чтобы вы всегда имели силы 
и возможности осуществить все то, о чем мечталось в молодости. 
Будьте активными, счастливыми и целеустремленными, ведь 
звание «пожилой человек» - это заслуженный почет и уважение. 
С праздником!

Елена ПЛЯСУНОВА, 
председатель Бердюжского районного совета ветеранов

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
Уважаемые налогоплательщики (физические лица)! Администрация Бердюжского муниципаль-

ного района напоминает вам, что срок оплаты имущественных налогов за 2023 год (земельный 
налог, налог на дом, квартиру, транспортный налог) 02.12.2024 года. Все те, кто не получил на-
логовые уведомления с квитанциями, можете обращаться в комитет по управлению имуществом 
администрации района по адресу: с.Бердюжье, ул. Гнаровской, 5.

Главная задача – напомнить 
школьникам, родителям, 
специалистам школы 
правила безопасного 
поведения бы школе, 
на дорогах, в быту, во время 
массовых мероприятий. 

Также отработать действия 
при пожаре, при угрозе и воз-
никновении чрезвычайных 
ситуаций в рамках антитер-
рористической безопасности. 

- Это традиционно проходит 
в начале учебного года, - го-
ворит заместитель директора 
Бердюжской школы Ирина Ни-
колаевна Алексеева. – Детям, 
вернувшимся с длительных 
летних  каникул, необходимо 
напомнить технику безопас-
ности,  правила дорожного 
движения. Для этих целей при-
глашаем в школу специалистов 
разных ведомств. Побеседо-
вать с детьми и родителями 
приходят сотрудники ГИБДД, 
МЧС, полиции, инспекции по 
делам несовершеннолетних. 

Акцент идет на безопасность 
везде в школе, в обществен-
ном транспорте, на дорогах. 
Особое внимание уделяют 
правилам поведения при воз-
никновении ситуации, свя-
занной с террористическими 
действиями. В школе отра-
ботан алгоритм действий, в 
случае возникновения такой 
ситуации школа становится 
штабом, куда будет стекаться 
информация, ну и там же будет 
центр принятия решений. Для 
педагогического коллектива 
учения в школах района прош-
ли в августе. Тренировочные 
действия со школьниками про-

водили во время сентябрьских 
эвакуаций.  Обхват ребят по 
всем мероприятиям в рамках 
месячника безопасности идет 
с первого до 11 класс. 

С классными руководите-
лями в начале учебного года 
ученики Бердюжской школ со-
ставляют маршрут «Дом-школа 
-дом». Со старшеклассниками 
обговаривают его, а младшие 
классы его изображают. И на 
рисунке отмечают дорогу с 
пешеходными переходами, 
со светофорами, с различны-
ми объектами. Это помогает 
малышу безопасно добраться 
домой.  

В течение месяца активи-
сты отряда ЮИД «Дорожный 
патруль» совместно с волон-
терским отрядом #PROдобро, 
а также с сотрудниками Го-
савтоинспекции проводили 
различные рейды. Например, 
акцию «Трезвый водитель» 
приурочили ко Всероссийско-
му дню трезвости.

- Мы уверены, что каждый 
участник дорожного движения 
обязан заботиться о своей 
безопасности и безопасности 
окружающих, - подчеркивает 
инспектор по пропаганде Ана-
стасия Лосева. - Поэтому мы 
напомнили всем водителям о 
необходимости соблюдения 
правил дорожного движения 
и ответственного отношения 
к управлению автомобилем.

На классном мероприятии 
ученики 6«А» и 5«А» классов 
приняли участие в акции «Мы 
за безопасное колесо» и из-
готовили листовки по ПДД и 
раздали их в начальной школе.

Для первоклассников провели 
мероприятие «Шагаем класс-
но, безопасно». Затем ребята 
просмотрели мультфильм о 
ПДД, вспомнили общие пра-
вила поведения на дорогах 
для пешеходов, пассажиров 
и водителей транспортных 
средств.

В рамках всероссийской не-
дели безопасности дорожного 
движения в школах прошли 
акции, интерактивные викто-
рины, практические занятия, 
к лассные часы,  беседы на 
знание правил дорожного 
движения, ученикам расска-
зали о правилах поведения 
на дороге, о правилах езде 
на велосипеде, о безопасных 
маршрутах для обучающихся.

В с е  о с т а л и с ь  д о в о л ь н ы 
встречей учащихся Окунев-
ской школы с сотрудниками 
ДПС Отдела Госавтоинспекции 
МО МВД России «Голышма-
новский» капитаном полиции 
Александром Ивановичем Га-
евским и старшим лейтенантом 
полиции Андреем Павловичем 
Ракиным. Цель беседы – про-
филактика детского дорожно-
транспортного травматизма.

Школьникам напомнили, как 
правильно вести себя на до-
рогах, пешеходных переходах 
и в общественном транспорте. 
Познакомили их с детскими 
удерживающими устройства-
ми для автотранспорта.Также 
разговор шел о том, чтобы 
ребята не забывали снимать 
наушники, когда переходят 
дорогу и вообще были вни-
мательными на дороге, когда 
слушают музыку. 

Елена СОНИНА

Влияние энергетических напитков на сердце: что 
нужно знать

ТЕРРИТОРИЯ ЗДОРОВЬЯ 

Энергетические напитки 
стали популярными среди 
молодежи и людей, 
работающих много часов. 

Они обещают повышение 
энергии, улучшение концен-
трации и бодрствование. Од-
нако не все так просто. Также 
важно понимать, как эти на-
питки влияют на сердечно-со-
судистую систему.

Большинство энергетиков 
содержат высокие дозы ко-
феина, который может вызы-
вать учащенное сердцебиение 
(тахикардию) и повышение 
артериального давления. Это 
может быть опасно, особенно 
для людей с сердечными за-

болеваниями или предраспо-
ложенностью к ним.

Периодическое потребле-
ние энергетиков в больших 
количествах может привести 
к серьезным последствиям, 
таким как аритмия (нерегу-
лярное сердцебиение), уве-
личение нагрузки на сердце 
и риск сердечно-сосудистых 
заболеваний.

Часто энергетику смешивают 
с алкогольными напитками, 
что потенциально опасно. 
Алкоголь может притупить 
чувство усталости, а кофеин - 
маскировать опьянение, что 
приводит к избыточному по-
треблению алкоголя и допол-
нительной нагрузке на сердце.

Хотя энергетические напитки 
могут дать краткосрочный при-
лив бодрости, их регулярное 
употребление может иметь 
негативные последствия для 
сердца и здоровья в целом.

Лучше выбирать натуральные 
способы повышения энергии, 
такие как здоровое питание, 
достаточный сон и физическая 
активность. Помните о своем 
здоровье и всегда консульти-
руйтесь с врачом перед употре-
блением подобных напитков, 
особенно если у вас есть пред-
расположенность к сердечным 
заболеваниям. Берегите себя!

Жанна СТРИЖАК, 
пресс-служба 

ОБ № 4 (г. Ишим)


